

COLOMBIA - Triunfo uribista

Isaac Bigio

Lunes 14 de julio de 2008, por [Barómetro Internacional](#), [Isaac Bigio](#)

El rescate de Betancourt y de otros 14 rehenes potenciará a Uribe a nivel interno e internacional. El hecho de que haya logrado ello sin disparar un tiro puede presentar dicha acción como más inteligente que la que tuvo Fujimori cuando entró a la embajada nipona de Lima matando a todos los del MRTA.

Uribe debe estar sintiéndose el mandatario más popular de la región y tal vez de la historia de su país. Al igual que Fujimori, él querrá valerse de su triunfo para buscar ser reelecto, aunque ello, a la postre, podría conducir a su derrota.

Uribe indirectamente ha golpeado al "Polo" opositor y al resto de la izquierda continental, quienes querían que las FARC soltasen a sus capturados pero hubiesen preferido que, a cambio de ello, se consigan ciertas concesiones o que la guerrilla se pudiese ir legalizando manteniendo cierta autoridad.

La hazaña del principal aliado de Bush en la región fortalecerá a McCain y a las oposiciones venezolana y boliviana en los comicios venideros.

Empero, mientras que el alicaído MRTA nunca se recuperó de su derrota de 1997, las FARC, si bien golpeadas, aún tienen 44 años de historia y 10,000 hombres.

Golpes a las FARC

En tres meses las FARC han sufrido sus peores golpes. Cuando Uribe inició esa racha al matar al canciller de éstas en Ecuador (Raúl Reyes), Quito y Caracas movilizaron tropas para prevenirle, pero hoy, cuando él logró liberar a Betancourt, todos los gobernantes izquierdistas latinoamericanos y Fidel Castro lo han aplaudido.

La diferencia entre uno y otro hecho está en que inicialmente Colombia incursionó en Ecuador matando a todo un campamento guerrillero, y hoy los 15 rehenes fueron rescatados sin derramar sangre.

Empero, también está en la nueva correlación creada por Uribe desde tal incursión. El asesinato de otro más de los siete secretarios de las FARC, el deceso de Tirofijo y la ofensiva diplomática que quiso mostrar a Chávez y Correa como aliados de las FARC obligó a un giro en Venezuela.

Chávez empezó a condenar a la "lucha armada" y a pedir la liberación incondicional de todos los secuestrados, y Uribe bajó el tono de las denuncias de las laptops. Pronto ambos mandatarios volverán a reunirse.

La forma tan increíble con la cual la guerrilla más antigua de occidente fue infiltrada y burlada podría mostrar que dentro de las FARC hay fisuras.

Hoy, todos los gobiernos "socialistas" de la región han venido pugnando por aislar a los intransigentes dentro de las FARC para hacer que éstas opten por una reinserción en la legalidad tipo Centroamérica.